

Die Stadtkapelle Frankenthal - ein junges Blasorchester mit langer Tradition, seit 2010 in Zusammenarbeit mit der Städtischen Musikschule

Einst 1772 von Kurfürst Carl-Theodor geschaffen, „um den Gottesdienst zu verherrlichen und zur Ergötzlichkeit des Publikums Konzerte zu geben“, unter Napoleon wieder eingeschlafen, musiziert in Frankenthal seit 1861 ein Blasorchester - zunächst als Cäcilien- und seit 1893 als Stadtkapelle Frankenthal. 1969 zerfiel das Ensemble, doch dank OB Günter Kahlbergs Initiative konnte Heini Wiedemann Ende 1977 die Stadtkapelle wiederbeleben.

Wo allein konnte ihr 1. Auftritt stattfinden? Natürlich auf dem Strohhutfest, am 28. Mai 1978, im vollbesetzten FCV-Zelt in der Erkenbert-Ruine. Unter stürmischem Beifall, wie die Rheinpfalz berichtete, würdigte FCV-Präsident Arno Baumann das „überwältigende Ereignis der Wiedergeburt“ mit DM 555,55 als Spende an die Stadtkapelle "für die Beschaffung schmucker Uniformen“, und FCV-Vize Harald Höhn schloss sich mit einem Tonbandmitschnitt des 1. Auftritts an. Franz Ruf hatte der Stadtkapelle bereits vorab 40 Strohhüte gestiftet.

Seitdem, seit 1978, gehört die Stadtkapelle Jahr für Jahr zum Strohhutfest-Programm: Fast immer auf der Hauptbühne auf dem Rathausplatz, anfangs meist am Abschlussabend, dann oft am Samstag zum kommunalpolitischen Frühschoppen der Rheinpfalz-Lokalredaktion und jetzt seit Jahren sonntags zwischen Strohhutfest-Lauf und -siegerehrung.

2007 verewigte das Team von Strohhutfest-TV ein „My fair Lady“-Medley der Stadtkapelle auf seiner DVD.

Und dank einiger Strohhutfeste mit mehr als einem Konzert der Stadtkapelle zählt sie mittlerweile schon 55 Strohhutfest-Auftritte, weit mehr als z.B. Grabowsky.

Nur eine Miss Strohhut aus den Reihen der Stadtkapelle, die gab es bisher noch nicht.

Wir fanden in Ihren Bildergalerien im Internet das beigefügte städtische Foto vom Auftritt der Stadtkapelle am 29.05.2022, als unser musikalischer Leiter Björn Bein durch seinen Vorgänger Egbert Lewark vertreten wurde.

Fotos vom Strohhutfest 1978 umfasst zumindest unser Archiv leider nicht. Beigefügt senden wir Ihnen stattdessen Fotos vom Strohhutfest 1980.

Teilgenommen hat die Stadtkapelle mit ihrer Musik nach unseren Unterlagen an allen Strohhutfesten seit 1978 außer 2004, damals vermutlich infolge eines Versehens der städtischen Organisatoren.

Beste Grüße
Volker Schaefer
Stadtkapelle Frankenthal